

maîtres de la Louisiane, leur intention était d'exiger de l'Espagne la cession de tout ou partie des Florides, de manière à tirer un cordon autour des Etats-Unis, afin d'étouffer au berceau cet Hercule naissant. Mais tous ces vains projets, fruits de l'orgueil, furent déjoués, et il ne resta à leurs auteurs que la honte de les avoir conçus!

Ce glorieux événement, le plus mémorable de la guerre, en fut aussi le dernier. Peu après, la paix conclue à Gand fut proclamée, et d'un bout à l'autre de l'Union les mêmes réjouissances, les mêmes feux de joie, célébrèrent le triomphe de nos armes, et la cessation des hostilités.

On rapporte que le sage Franklin, entendant nommer notre première lutte contre l'Angleterre, la guerre de l'indépendance, s'écria : *dites donc la guerre de la révolution; celle de l'indépendance est encore à venir!* Elle est maintenant terminée, et elle a mis fin pour jamais à l'espoir que l'Angleterre conservait encore de nous ramener tôt ou tard sous sa domination. Notre superbe rivale a appris à ses dépens qu'il est moins coûteux de nous rendre justice que de nous forcer à nous la faire nous-mêmes. Deux mille navires capturés au détriment de son